

**Con motivo del Día Internacional de la Mujer Emprendora —celebrado el 19 de noviembre—, y en medio de la realización del Business Festival, Fundadoras dio a conocer un petitorio que esperan hacer llegar al Ministerio de Economía.**

FERNANDA GUAJARDO

En un contexto donde el emprendimiento femenino enfrenta desafíos estructurales, Fundadoras elaboró un petitorio a partir de su Encuesta Nacional de Liderazgo en Emprendimiento Femenino. Buscando generar un cambio profundo en el ecosistema innovador del país, el documento cuenta con tres áreas prioritarias como ejes centrales: financiamiento inclusivo, capacitación integral y construcción de redes de apoyo. El anuncio fue hecho tras la versión 2024 del Business Festival, "una experiencia de capacitación, networking, reconexión y diversión" desarrollada por la misma organización.

**FINANCIAMIENTO SIN BARRERAS**

El acceso al capital sigue siendo una de las principales dificultades para las emprendedoras chilenas, revela el estudio de la organización. Fundadoras propone eliminar las barreras burocráticas y los sesgos de género en los programas de financiamiento, además de la creación de fondos específicos que incluyan capital semilla, microcréditos y programas de inversión con tasas competitivas. Asimismo, se plantea la necesidad de fomentar la educación financiera como herramienta para que las mujeres gestionen eficazmente sus recursos y aseguren la sostenibilidad de sus negocios.

"Es fundamental construir un sistema financiero inclusivo donde las emprendedoras no solo puedan acceder a fondos, sino que estos actúen como verdaderos catalizadores de crecimiento y transformación social", destaca Lorena Gallardo, CEO de Fundadoras.

**CAPACITACIÓN Y MENTORÍA: UN ENFOQUE INTEGRAL**

El aprendizaje continuo y el acompañamiento estratégico son elementos esenciales para que las emprendedoras puedan adaptarse a un mercado cada vez más competitivo y globalizado. Fundadoras propone implementar programas educativos que integren habilidades técnicas, liderazgo y herramientas de digitalización, incluyendo inteligencia artificial.

"Las emprendedoras no solo necesitan conocimientos técnicos, sino también inspiración y acompañamiento constante para pensar en grande y proyectarse hacia el mercado global", señala Gallardo.

**REDES Y VISIBILIDAD**

En un ecosistema altamente competitivo, la organización también aboga por la creación de comunidades empresariales que co-



Lorena Gallardo, CEO de Fundadoras en el Business Festival 2024, celebrado en Las Majadas de Pirque.

VALENTINA CORRAL

ELIMINAR LAS BARRERAS BUROCRÁTICAS Y LOS SESGOS DE GÉNERO SON PARTE DE LAS DEMANDAS:

# Financiamiento, capacitación y redes: los tres ejes centrales del petitorio de Fundadoras

necten a emprendedoras con empresas, proveedores y clientes, facilitando alianzas estratégicas.

Asimismo, el petitorio llama a impulsar políticas públicas que garanticen la participación activa de mujeres en espacios de toma de decisiones y en eventos de alto nivel, fortaleciendo, a su vez, las redes locales e internacionales que permitan la exportación de productos y servicios liderados por mujeres. "Las redes de apoyo y colaboración son esenciales para que las emprendedoras escalen sus negocios y se consoliden como líderes en sus sectores. Es hora de crear espacios que promuevan su visibilidad, conectividad y éxito", asegura Gallardo.

"El emprendimiento femenino no es solo una meta: es un pilar fundamental para el desarrollo económico y social de Chile. Es momento de que las mujeres tengan un lugar prioritario en la construcción del futuro del país", concluye la CEO.

Desde Fundadoras, buscan que este petitorio llegue a manos del ministro de Economía, Nicolás Grau, además de hacer un llamado a los tomadores de decisiones, aliados estratégicos y la sociedad en general a unirse a "este esfuerzo colectivo por un Chile donde las mujeres emprendedoras sean protagonistas del cambio. ¡El futuro de Chile se escribe con más mujeres emprendedoras!", concluye el documento.



"Mujeres Empresarias" es premiada por Fundadoras.

**MUJERES EMPRESARIAS RECIBE EL PREMIO "FUNDADORAS VISIONARIAS"**

A modo de dar inicio al Business Festival 2024, Lorena Gallardo, CEO de Fundadoras, junto a Manuel Fernández, editor de Innovación de "El Mercurio", otorgaron el premio "Fundadoras Visionarias", galardón que busca destacar a quienes han construido las bases para el desarrollo del emprendimiento femenino en Chile. Este año, la distinción fue recibida por Carolina Eterovic y Francisca Valdés, codirectoras de Mujeres Empresarias, en un formato simbólico al reconocer a una organización que —durante 24 años— ha promovido el liderazgo y la visibilidad de las emprendedoras.

Mujeres Empresarias, desde su fundación, ha jugado un rol importante al crear oportunidades, impulsar iniciativas y construir redes de apoyo que han permitido a muchas emprendedoras chilenas alcanzar sus metas.

Durante su discurso, Eterovic destacó emocionada la importancia de este reconocimiento, el primero recibido por Mujeres Empresarias: "Hoy se nos devuelve lo que hemos entregado por años: visibilizar y fortalecer a las mujeres en el mundo empresarial". También subrayó el impacto único del liderazgo femenino, que no solo transforma proyectos individuales, sino que impulsa comunidades enteras.

Eterovic destacó también el apoyo histórico de "El Mercurio", que desde el inicio se convirtió en un socio clave para Mujeres Empresarias al impulsar la premiación anual "100 Mujeres Líderes". Este reconocimiento, que en 2024 recibió un récord de 35.000 postulaciones, refleja el avance en la visibilización del liderazgo femenino y la creciente participación de las mujeres en distintos ámbitos.

La entrega del premio concluyó con un llamado de Fundadoras a continuar fortaleciendo las redes de colaboración entre emprendedoras, empresas e instituciones.

FERNANDA GUAJARDO